

創立百十周年

先日、本学の創立百十周年を記念した行事が催された。その模様および同時に行われた正式審式の決定、造形演奏など記年行事の内容をレポートする。

論述大綱

自然における人間の位置を考える

(矢部健一)

今月二十一日は教育機関による本学の創立百周年を記念する行事が執り行われた。三時開場三時半演説があり、学部生の数こそあまり多くはないが、出席者の熱気と張感で会場はいつぱいであった。会場に向かう三号館のエレベーターは混雑し、学生には階段を使ふ人も多く見られた。会場

たる事は本字の接觸である。それでよほ
郎ではこの事務長の井井田によつて
ると今回の行事はちよどく百
年もしくは五百三十年といった
様な大きさの区切りではなくて
十周年といった半端なもので
あるため内祝いという形式で
確かにわかれただけのことである。
式高いものが少く、その代りに格
式高いものが少く、その代りに格
う今回この百十周年にあ
たつてもう一つの動きがあ

たが、これは上欄にあるものである。本学の創立者である福井藩士・藤田正方の「東京商業学校」という直筆の文字を最新の模写技術で解析してつくったものである。これ以降正式書類にはこの書形を用いることとなつた。また永井理事長はこの挨拶の中で「わが国が日本の薬科大学の代表であると言ふことを讃嘆する」という言葉を

による形態演劇が「花手前」燃
「もえる。」これが「嚴かに」始めら
れた。この「燃」には「薬学燃えよ」といっ
た意味が音を含められてゐる。大
鼓と笛の音を奏でてゐる中、朱色と
色鮮やかなカエデやヒメコマツなど
が次々と白木の器に生
けられた。朱色が見
に背景に山、水を描き出されてい
た。途中、ステージから女性
が転落するというアクシデント
を起こつたものの手拍子喝采
をもって演奏は十五分程度で終
了した。しかし、しばらくして
てもまだその美しさの余韻に
会場を去らない人も多かつた。
ここで百十周年を迎えた本
学の歴史を振り返ってみた
と思う。本学は明治十三年に東京薬

ちなみに安達瞳子先生のソロロフィールは次の様である。
安達瞳子：昭和十六年六月十二日生まれ。学習院女子大学卒業。父は元安達潤花。意見流挿花初代。理由により、四十三年に独立して、「安達瞳子制作室」を設立。五十八年春安達流主を承継。五十九年安達式を合流。六年、新本部「花芸の館」建設。
著書に「花芸への道」がある人は、読んでみてはいかがだろうか。

今、地球が危ない! 告

「自然破壊」「環境汚染」ということが最近の表面を賑わせている。また「一年間間に何種類の動物が絶滅していく」や「何ヶ所の危機に瀕している」等との報文を挙げると枚挙に暇がない。

これらの議論は文明が地球上の自然を破壊しているとか、地球の自然は文明の侵略に耐えられないといった物や人類のために大切な命が減っていくことは許されない、人間に生命を滅ぼす権利はない等文明と自然を対立しやすくは対等ではなく、自然や環境や種の滅亡を道義的、宗教的に扱つてゐるものが多いように感じられる。

文明と自然を区別する点は人間の手によるか否かである。が、はたして区別することにどのような意義がある

論 説

間の位置を示す
に慈悲をかけてやらねばならないと思うのも人間はか
らである。という思い込みか
らである。今まで書いてきたこと
は産業廃棄物をまき散らすことや無差別な殺生を進
んでいるわけではない。重要
な点は人類やその文明がか

然の一形態である以上弱者は強者に支配されるという法則の例外ではないといふことである。最強者である自然そのものの流れに沿わなくなれば人類はいとも簡単に地球上から消滅してしまうのである。人類を自然界の歌舞台に出させたのは、その環境なのだからそれだけ他の生物を殺そうが構わない。だが力でまかねば人を考えずにそれを行えば人間に於ての良好な環境が失われ自然の中の人間を生き抜いていく。自然に人間が生かしていくためには、それがなくならぬ限りの人間が生き抜く道である。これが明らかに現れてくると決して勝つことはできない。そうなれば人類が滅びの道を歩むことは明白である。

二番目にゴミの内に再生利用率が低い。これは焼却の困難な物質（主としてプラスチック）が以前と比べて激増している点が挙げられる。プラスチック製品は利点である事が多いため、コスト・加工の面で大きな競争力を持つ。しかし、資源の全性を売り文句としている企業界では、この企画に使われている事が多くは使い捨てであり、再利用も難しくまた燃焼させると有毒ガスが発生し長期的に放置しても自然分解しないといった問題がある。そのため、最も難点は今まででは問題を省みず利点のみを追求したことによる結果の大容量のプラスチック製品のゴミ山が築き少しずつ大きくなっている点だ。近頃になって少し上げられた駄と思われるバッケージを少しだけ見つけたり紙製品の再利用や自供試みられている。プラスチック製品を全く使用しないからこそ、それは不可能に近いが良識のところだ。

ゴミ問題のみならず環境破壊の根本は人の怠惰である。強力だからと言つて毒ガスやダイオキシンを効率がいいからと言つてクーラーにプロパンガスを必要だからと後を考へずに木本を伐採する。不必要なからと云つて有毒物をそのまま排出する、そのほか枚挙に暇がない程人間は無分別に行動してきた。その理由は今までには発展のための発展をしてきたからだ。そのためのため今までの付けを支払っている。奇形児、オゾン層破壊、地球温暖化、放射線の被爆等である。行つた者とその子供に対しては自然の報復ではない、ただ自然に向かって振り下ろした刃が自らと自然を傷つけているのである。今は幸い高度経済成長が終った時である。無思慮の結果が現れた時に限るが、それでもある。次世代の世界を支えるべき時なのではないか。

⑩人と会う約束をしました。約束は八時で豈田です。今日は新聞の印刷機。
は新聞であります。時計を見ると八時半。印刷はまだ終わ
りません。(さあし) ⑪部屋からバス停まで四十
分。……そん私はフオ
ナ。……そなう友人のストレ
ンジャーによろしく伝えてお
いてくださいました。(異邦人)
★眠いし、行数増えた、頭
くらくらするし、ああ世界
は不透明だ……。(ALC)
▼今日は今さらながら授業を
ぼって一コースをみてきました
が。泣きました。でも新聞が
今日発行なので遊ばないです
に学校に帰つてきました。
泣きました。(ムーミン)
￥印刷機の不調で寝る時間も
ない。それでも試験は受けね
ばなりません(烏龍茶一茶)

今月二十一日に教育大講義室において本館四階の大講義室で開催された。教育学の創立百周年を記念する行事が執り行われた。三時半開演後、学生の数こそあまり多くはないが、出席者の熱気と張感で会場はいにぱいであった。会場に向かう三号館のエレベーターは混雑し、学生には階段を使ふ人が多く見られた。会場

科大辭書

がこの機会に「どういふことで
決してこの機会に」ということであ
る。これは上欄にあるもの
だが、日本学の創立者である福
井藩士藤田正方の「東京薬業
校」という直筆の文字を最新
の模写技術で解釈してつくっ
たものである。これ以降正式
の書類はこの書形を用いる
こととなつた。また永井理事
長はこの挨拶の中で「わが国
の薬科大学の代表であることを
認識しよう」とある言葉を
新理事会の合言葉であると語
った。

理事長の挨拶に次いで安達
謹子先生

流の主宰である安達謹子先生

による形態演劇が「花手前」燃
「もえる。」これが「嚴かに」始めら
れた。この「燃」には「薬学燃えよ」といっ
た意味が音を含められてゐる。大
鼓と笛の音を奏でてゐる中、朱色と
色鮮やかなカエデやヒメコマツなど
が次々と白木の器に生
けられた。朱色が見
に背景に山、水を描き出されてい
た。途中、ステージから女性
が転落するというアクシデント
を起こつたものの手拍子喝采
をもって演奏は十五分程度で終
了した。しかし、しばらくして
てもまだその美しさの余韻に
会場を去らない人も多かつた。
ここで百十周年を迎えた本
学の歴史を振り返ってみた
と思う。本学は明治十三年に東京薬

ちなみに安達瞳子先生のソロロフィールは次の様である。
安達瞳子：昭和十六年六月十二日生まれ。学習院女子大卒。
父は元安達潤花。意見流挿花初代。理由に四十三年に独立して「安達瞳子制作室」を設立。
五十五年安達式を合流。五十六年新本部「花芸の館」建設。
著書に「花芸への道」がある人は、読んでみてはいかがだろうか。

かぜにご用心

るのでは可能であろう。

三番目にとては、處理場の不採用に合致しない事が挙げられるが、これは、主として、國土に多い人口といつては、点に加え異常とも言える、昨日のゴミ量も、一概には、公衆機関の増加不実際を責めるに、ともできないだらう。以上は、原因は人間か、より良い生活を営もうとして、新しい便利な道具の使いたがり難点を後回しにしたからである。その為に、前に突きつけられたための選択肢が、自衛行動として

利用者数は、二十ないし三十九人程度ですが、その中でも風邪による来室が急増中の風邪室では、今後も増加を続け利用者が四十人前後まで増えだらうと予想しています。保健の先生によると、「風邪にかかる一番の原因は、日頃の生活の不摂生からきていて、それを止めることができ一番です。深夜までの暴飲・暴食を止めること」とのこと。風邪に対する最良の方法はまず予防することです。それは規則正しい生活をすることが大切です。自分の体の管理が出来ない学年の仕事は出来ないのではないか。いじょうか。